
Hasta el 26 de mayo en oficina Postulaciones Aconcagua:
Inician nuevo proceso de admisión para
labores administrativas en Carabineros
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Peligro inminente ante anuncios de lluvias

Piden podar árboles
que interfieren con
el tendido eléctrico
Junta de vecinos de Departamentos Encón están desde
2021 gestionando solución con municipio y Chilquinta
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GANARON DIAMANTE.- La Selección de Fútbol de Panquehue se adju-
dicó el título de la categoría Diamante para jugadores mayores de 60
años (o categoría Diamante) de la Liga Sudamericana Sénior Chile, tras
vencer por la cuenta mínima a Refugio de Valparaíso en el Estadio Muni-
cipal de Olmué. A los 2 minutos Alfonso Tapia anotó la única cifra del
encuentro luego de empalmar el tiro libre de Juan Peralta, desatando la
algarabía de los más de 200 hinchas panquehuinos que presenciaron la
jornada. No fue un partido fácil, pues los porteños tuvieron tres claras
llegadas a la portería de Panquehue, incluso un penal que fue contenido
por el meta panquehuino Patricio Canto.
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Educación en palabras simples
Educación:

¿Complicado o complejo?

La Reforma Laboral se
ha transformado en uno de
los proyectos con mayor
dolor de cabeza. Ni las son-
risas de ánimo por llegar a
la meta pueden ayudar, tal
vez, un poco por salir del
embrollo de no complicar ni
a Dios ni al Diablo. Las su-
gerencias abundan, era que
no, pero para ser sinceros,
eso de destacarse en este
laberinto, puede que traiga,
por un lado, grandes reco-
nocimientos, pero deudas
que pueden marcar la tóni-
ca de las siguientes admi-
nistraciones políticas. No
hay que ser tan informados
para darse cuenta de que
es un tema principalmente
sensible, pero al mismo
tiempo, de alto contenido
realista.

La urgencia en este
ámbito radica principal-
mente en dar un paso ade-
lante en cuanto a temas
económicos, pero a su vez,
de trascendencia política.
Si, tal cual, las razones son
demasiadas para preocu-
parse en ese sentido, ya
que cualquier cosa de ahí
en adelante que se haga
por el bien de la producción
y el comercio, debe soste-
nerse sin duda en la real
disposición por transfor-
marse en un modelo de
acuerdos, más que de re-
chazos constantes. La con-
fianza y expectativas que
las leyes deben fomentar,
han de ser muy relevantes,
ya que en eso podemos
decir que lo mejor es, no
caer en abusos, desde nin-
guna de las partes.

Una cosa lleva a la
otra, dando a entender que
las consecuencias de una
buena siembra, radica prin-
cipalmente en cómo se
pudo evitar cualquier tipo
de ideología que sin duda
lleva a los excesos. De la
situación económica, todos
sabemos que no es la me-
jor, es decir, el escenario
bursátil está dando golpes
sutiles, pero de efectos
comprometedores a corto
plazo. Es pues, este el gran
paladín que está tocando

Primero que todo
debemos entender qué
es complicado y qué es
complejo, o la diferencia
que puede haber entre
ambos. Una situación
complicada se puede
abordar por parte o por
pieza y hay una salida
que se puede predecir,
por ejemplo armar un
auto puede parecer difí-
cil, pero finalmente al-
guien con práctica va a
llegar a la solución; es
decir, armarlo. En cam-
bio una situación com-
pleja son redes de resul-
tados por múltiples cau-
sas e interacciones que
no pueden distinguirse,
fácilmente, individual-
mente, por tanto deben
abordarse como siste-
mas completos en don-
de una pequeña situa-
ción puede dar origen a
múltiples soluciones o
aristas.

Por tanto, ya pode-
mos vislumbrar que,
educación es un siste-
ma complejo que está
lleno de interacciones
que hacen aparecer
muchas aristas, lo cual
nos puede llevar a no
abordar las temáticas
de buena manera y dar-
nos vueltas en un mis-
mo tema o involucrar
muchos temas que no
nos llevarán a solucio-
nes efectivas. Un siste-
ma complejo como la
educación no nos va a
entregar una sola solu-
ción, va a depender del
contexto, de la cultura

escolar y del tipo de inte-
racciones que se den al
interior de la institución
para llevar este proceso
de la mejor manera posi-
ble y que sea exitosa para
los estudiantes y con el
deber cumplido de quie-
nes la ejercen.

Siendo educación un
sistema complejo, es im-
portante considerar líderes
educativos que sean cons-
ciente de ello para luego
poner en práctica algunas
estrategias que permitan
abordar las distintas aristas
que permita a los estudian-
tes poder avanzar tanto en
la calidad como en la cali-
dad de los aprendizajes.

Actualmente, educa-
ción se debe abordar des-
de una perspectiva flexible
e innovadora con gestores
educativos que sean ca-
paces de trabajar en red y
de manera colaborativa, y
especialmente el trabajo
que se da en el aula, en
donde los estudiantes de-
ben interactuar. Pareciera
paradójico que cada día la
tecnología nos coloca en
sistema individualistas,
pero a las vez más globa-
lizado, por tanto debemos
equilibrar ambos tipos de
estrategias y ambos tipos
de trabajos, debemos po-
der avanzar tanto en un
aprendizaje individual
como en un aprendizaje
colectivo.

El reto para los lideres
educativos, de acuerdo a lo
anteriormente descrito
como sistema complejo
que conlleva la educación,

es que siempre debemos
educar para algo llamado
‘futuro’; es decir, desarro-
llar habilidades para algo
que ni siquiera nosotros
mismos hemos vivido, sino
que solo a través de la ex-
periencia que cada discipli-
na ha ido adquiriendo con
el tiempo y es por ello que
relevo enormemente la ta-
rea de quienes conducen
instituciones educativas a
cualquier nivel. Al pasar el
tiempo van surgiendo nue-
vos perfiles de estudiantes,
nuevas estrategias de
aprendizajes, nuevas TIC,
y para todo eso se requie-
re de una actualización
constante y lo que da más
sentido a la capacitación y
lo que en educación se lla-
ma Plan de Desarrollo Pro-
fesional Docente. Un líder
educativo debe ser capaz
de liderar un buen plan de
este tipo como factor de
cambio y mejora en los pro-
cesos educativos.

La educación como
gran motor de impulso de
la sociedad debe contar
con distintas característi-
cas, y ellas serán dadas
por sus líderes que tengan
una visibilidad hacia lo
complejo, porque es desde
allí donde nace una mira-
da holística y estar de ma-
nera constante re signifi-
cando la educación, por-
que solo así no se conver-
tirán en metodologías añe-
jas y sin sentido.

«Líder, no es tu autori-
dad, debe ser la influencia,
sino, no lideras, ejerces».
W.B.O., Educadora.

definitivamente con todos
los asuntos sociales, y que
más temprano que tarde,
se hará notar con mayor
fuerza. Digamos que, eso
es lo que lamentablemen-
te trae la globalización.

La preparación es un
detalle no menor en estos
asuntos, que no está demás
decir que ante un eventual
desajuste, se espera que
tanto lo público como priva-
do, no lamente cosas evi-
dentemente evitables y con
un alto contenido político.
Para eso están los estudios,
se dice, dando a entender
que nada puede perderse de
vista, incluso, las adverten-
cias de un equívoco desde
la inversión. Es pues muy lla-
mativo, por decirlo de algu-
na manera, saber cuáles son
los pasos a seguir desde el
lado del fuerte financiamien-
to, es decir, lo público, ya que
de esa forma, el empresario
puede de alguna manera,
guiarse en no despreciar la
oportunidad de favorecerse
en un modelo que a ratos es
mal entendido.

No asimilar bien tal de-
talle, tiene un precio (y cos-
to) altísimo, del mismo
modo en no atreverse a ne-
gociar con mayor transpa-
rencia. Los beneficios que
trae cualquier iniciativa pú-
blica como privada, siempre
estarán al límite con este
tema. El escenario presen-
ta  gráficos que están advir-
tiendo una leve prueba,
pues para ser sinceros, es
bastante complejo que en
estas circunstancias se dé
a su vez el paso para que
la sociedad en su conjunto
actualice su participación
concerniente al desarrollo
comunitario,como también,
de productividad.

Es cierto que los paí-
ses siempre están a prue-
ba en este sentido, y con
mayor razón cuando se tra-
ta de inversiones extranje-
ras. A propósito de los be-
neficios para ambas par-
tes, no podemos pensar
que uno es independiente
del otro, aunque se quiera
sea así. En fin, para hablar

de lo que realmente pre-
ocupa, simplemente debe-
mos poner mucha atención
en cómo las pautas dise-
ñan a su vez una forma de
vida, enseñando entre
otras cosas, una adapta-
ción vital e innata. Digamos
que, el detalle complejo
radica en que la interpre-
tación política de ello, vaya
de la mano con la moder-
nidad que se sugiere en
estos tiempos.

La verdad, es que la
lectura que se va dando,
está siendo hábilmente
más reactiva que previso-
ra y eso, puede que gene-
re un costo aún mayor.

Durante la última déca-
da, hemos sido testigos de
enormes tropiezos y mal
entendidos desde el mun-
do de la inversión, desde
colusiones económicas,
cohecho, corrupción, has-
ta abusos de poder. Esto
ha alarmado al poder polí-
tico transversalmente, lo
que hace de este escena-
rio algo para caminar con
más cuidado, o como se ha
dicho, con zapato chino,
con la idea de que todo se
sabrá, de alguna manera.

Hábilmente los merca-
dos han sabido solidificar
sus líneas proyectadas, in-
cluso, dentro de lo mal que
en algunos casos se ha
hecho. Esto no quiere de-
cir que no debemos espe-
rar otro remezón social
ante un evento que nueva-
mente comprometa la fe
pública. Simplemente que,
con estas malas experien-
cias, el cuidado es mayor,
especialmente cuando ha-
blamos del principal motor
económico, el laboral. En
este caso, la productividad
tiene mayores alcances,
cuando los acuerdos apo-
yados legalmente, tienen
un frente común, dando por
sabido que las bases de
una sociedad en constan-
te movimiento, son en lo
óptimo, un buen nivel de
entendimiento tanto en lo
público como privado, y por
qué no decirlo, también
tras bambalinas.
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¡A preparar el paraguas! Para este
miércoles se esperan precipitaciones

Es de esperar que esta vez llegue abundante agua, al menos el fin de
semana ya que este miércoles solo se esperan algunos pocos milíme-
tros. (Foto archivo)

Manuel Vicencio, @aconcaguaclima.

• Mientras que, para el fin de se-
mana, debería arribar otro sistema
frontal.-

 Para este día
miércoles se esperan
las anheladas lluvias
en nuestro valle del
Aconcagua. Un siste-
ma frontal dejaría algo
de agua en nuestra
zona, la que es bienve-
nida, sobre todo con-
siderando la extrema
sequía que estamos
viviendo hace ya más
de una década. Mien-
tras que, para el fin de
semana, un nuevo
frente de ‘buen tiem-
po’ debería arribar a
nuestra zona dejando
aún más precipitacio-
nes.

Así lo comentó
Manuel Vicencio,

de @aconcaguaclima,
el ‘gurú’ del tiempo
local, quien anticipó
lo que se espera para
esta semana. «Final-
mente, tras larga es-
pera, aparecen las
expectativas de preci-
pitaciones en nuestro
valle del Aconcagua
durante esta semana,
el día miércoles 17 y
el domingo 21 ó el lu-
nes 22, ya tenemos
avisos y pronóstico
de alguna precipita-
ción, va a depender
del paso de las horas
y la fortaleza de este
frente para que lle-
gue con la cantidad
de agua y nieve que

necesitamos, pero
hay precipitaciones a
la vista».

En este mismo
sentido, Vicencio de-
talló que «lo del miér-
coles se anuncia
como nevadas débi-
les (cordillera), pero
al paso de los días
puede ser que tenga-
mos algo de precipi-
tación sólida, la que
se incrementaría el
fin de semana, do-
mingo o lunes, donde
hablamos de nevadas
que podrían alcanzar

los 40 ó 50 centíme-
tros, y precipitacio-
nes en el valle duran-
te todo el día, hasta
parte de la mañana
del lunes», señaló.

Incluso, se está a
la espera de que du-
rante el fin de sema-
na este sistema fron-
tal venga acompaña-
do con viento; «al
paso de los días po-
drías ver si este fren-
te viene aparejado de
viento», indicó Ma-
nuel Vicencio.

Frentes de ‘buen
tiempo’, que son se-
ñal del arribo del lla-
mado ‘fenómeno del
Niño’, que se espera
deje una mayor canti-
dad de lluvias en
comparación a años
anteriores.

«Finalmente, es-
tas lluvias que se
anuncian serían los
primeros avances del
fenómeno del Niño
que está totalmente

vigente y que debiera
llegar en su plenitud
ya en junio, y estas
lluvias corresponde-
rían a este fenómeno
del Niño», sostuvo
Vicencio.

Asimismo, el
hombre de @aconca-
guaclima dijo que
«las expectativas es
que este año sea más
lluvioso que años an-
teriores, las aguas
cálidas que vienen
desde el Océano Pací-
fico, que vienen des-
plazándose desde
Perú hasta la zona
nuestra, nos dejen la
mayor probabilidad
de nubes que final-
mente se transfor-
man en agua en el
valle y nieve en la
cordillera».

Sistemas frontales
que nos dejarían cer-
ca de 3 a 4 milímetros
durante el miércoles,

mientras que para el
fin de semana se está
en evaluación. Esto,
además, trae apareja-
do el frío una vez que
las nubes se retiren.

«El domingo se
terminó la ola de ca-
lor y estamos vivien-
do con temperaturas
más relacionadas al
otoño, por lo tanto,
las temperaturas van
a ir bajando, tanto
las mínimas como las
máximas. Antes de la
lluvia no van a ser
tan extremas, des-
pués de la lluvia sin
duda, vendrán hela-
das de la época inver-
nal», manifestó Ma-
nuel Vicencio.

Primer sistema
frontal que arribaría a
nuestra zona y que se
espera no sea como el
anterior, que sólo
dejó nubosidad par-
cial en Aconcagua.
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EXTRACTO

Por resolución de fecha 03 de mayo de 2023, en
los autos Rol V-48-2023, del 1° Juzgado de Le-
tras de San Felipe, se concedió la posesión efec-
tiva de la herencia testada quedada al falleci-
miento de don Máximo Caris Toro, a doña Rosa
Angélica Caris Toro, en su calidad de heredera
universal, según testamento otorgado ante el
Notario público de San Felipe, don Jaime Pollo-
ni Contardo, con fecha 22 de noviembre de 2019.
Sin perjuicio de la existencia de otros herederos
con igual o mejor derecho. Se ordenó protocoli-
zar el inventario simple y practicar las publica-
ciones legales.
                                                                       16/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO

Por resolución de fecha 02 de  Mayo de 2023,
en causa Rol V-11-2023, del Primer Juzgado de
San Felipe, se concedió la posesión efectiva de
la herencia  testada, quedada al fallecimiento de
doña Sara de Los Ángeles Núñez Nanjarí, cé-
dula de identidad N°4.129.132-K, acaecido con
fecha 28 de Marzo de 2021, como herederos
universales a don Michael Andrés Cristofer
Lazo Núñez, cédula de identidad N°16.077.721-
4, a doña Laura Alejandra Lazo Núñez, cédula
de identidad N°13.183.432-2 y a don Christian
Rafael Lazo Núñez, cédula de identidad
N°14.304.889-6, según testamento abierto de
fecha 20 de abril de 1990, protocolizado ante la
Notario Público doña Rosemarie Mery Ricci de
la comuna de San Felipe, sin perjuicio de la exis-
tencia de otros herederos con igual o mejor de-
recho,                                                             16/3

Escuela Las Palmas de Llay
Llay cuenta con 7º y 8º tras
construcción de dos salas

Autoridades proceden al corte de cinta que da por inauguradas las nue-
vas salas de clases.

Ambas salas de clases fueron construidas con fondos propios de la
Municipalidad de Llay Llay.

• Establecimiento rural llegaba hasta
sexto básico, lo que obligaba a sus
estudiantes a emigrar a otras escue-
las  ubicadas lejos de sus hogares.-

Desde hace déca-
das, que la comuni-
dad educativa de la
Escuela Las Palmas,
ubicada en este sector
rural de Llay Llay, so-
licitaba poder contar
con séptimo y octavo
en su establecimien-
to. Esta es una nece-
sidad muy sentida,
debido a que el esta-
blecimiento llega has-
ta sexto básico y los
alumnos se ven obli-
gados a emigrar a
otros establecimien-
tos que están ubica-
dos preferentemente
en la zona urbana de
la comuna, lo que im-
plica traslado y otras
externalidades.

Fue por ello que el
Municipio y el DAEM
Llay Llay comenzaron
a trabajar en un pro-

yecto que finalmente
permitió, con fondos
propios, construir dos
nuevas salas, lo que
cumple el sueño de
toda una comunidad,
y contar de manera
definitiva con los ni-
veles de séptimo y oc-
tavo básico en su que-
rida Escuela Las Pal-
mas, lo que generó
mucha alegría.

«Estamos súper
felices, porque es un
trabajo, un resultado
que se consiguió en
conjunto con el muni-
cipio, con la escuela y
los apoderados, por-
que necesitábamos
tener un séptimo y

octavo, porque esta
zona es rural y esto le
da más dignidad a
nuestra comunidad,
porque para los pa-
dres es muy difícil lle-
var a los niños para
el centro, porque no
hay mucha moviliza-
ción. La verdad, esto
es algo que se ganó y
que nos tiene súper
feliz, porque vamos a
poder estar disfru-
tando más años de
nuestra escuela, que
nos tiene muy satisfe-
cha como apoderado,
así que súper felices»,
expresó Katherine
Soto, secretaria Cen-
tro de Padres Escuela

Las Palmas de Llay
Llay.

Por su parte, el al-
calde Edgardo Gon-
zález Arancibia ex-
presó que «este es un
avance significativo
para nuestra comuni-
dad palmina, que los
niños y niñas puedan
terminar el séptimo y
octavo en su escuela
sin tener que cortar su
enseñanza básica, es
sin duda un avance
importante desde la
perspectiva de la jus-
ticia territorial, de la
calidad de educación
que estamos entre-
gando a nuestros ni-
ños, además porque
el proyecto educativo
de esta escuela es tre-
mendamente atracti-
vo, lo que nos coloca

tremendamente feli-
ces, porque fue hecha
con fondos municipa-
les que nos permite
avanzar en infraes-
tructura, con salas de
primer nivel y que en-
trega mayor digni-
dad a nuestros niños
y niñas».

Finalmente Héc-
tor Rauld, Director
de la Escuela Las Pal-
mas, señaló que «es-
tamos felices con este
nuevo logro, gracias
a gestiones de nues-
tro alcalde y el conce-
jo municipal, se logró
un sueño que tenía-
mos como comuni-
dad palmina, que es

tener la continuidad
de estudios para los
alumnos de quinto y
sexto año básico, que
una vez que termina-
ban, debían emigrar
a otro colegio y aho-
ra tenemos la oferta
educativa completa,
de pre kínder a octa-
vo. Así que feliz por la
gestión del equipo
municipal, de nues-
tro alcalde que escu-
chó los requerimien-
tos de los apoderados
y al Departamento de
Educación, que apo-
yó la gestión y segui-
mos creciendo como
proyecto educativo»,
sentenció.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles,
¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de
Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido
Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de
que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca
universalmente como patrón de los casos difíciles y desespera-
dos. Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego,
de ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y
prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en
mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los consuelos y
socorros del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufri-
mientos, particularmente (haga aquí la súplica que desee obte-
ner, con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días, pro-
metiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le
concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los
escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                         G.E.

AVISO: POR EXTRAVIO QUEDAN  NULOS
CERTIFICADOS LICENCIA CONDUCIR A-2
FOLIO  Nº: 318294   Y  A-4 FOLIO  Nº:
318295  DE ESCUELA  NACIONAL DE CON-
DUCTORES DE SAN FELIPE,  A NOMBRE
DE: SEBASTIÁN JESÚS QUIJANES PUE-
LLES, RUT.: 18.259.677-9.                        16/3
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Más de 60% de población objetivo con
vacuna Covid 19 e Influenza en Aconcagua

Mario Méndez, jefe de la Autoridad Sanitaria de
Aconcagua.

Ahora en mayo se pondrá fin a la campaña de vacunación, esperando
llegar a una meta del 85% de la población objetivo. (Archivo)

• Campaña finaliza este mes de mayo,
con el objetivo de llegar a un 85% de
cobertura. –

Con todo siguen
avanzando las cam-
pañas de vacunación
contra Covid 19 (va-
cuna bivalente) y
contra la Influenza
en Aconcagua. A la
fecha se registra
poco más del 60% de
cobertura en los
grupos objetivos, y
se espera llegar a la
meta del 85% al fin
de este mes de
mayo.

Inoculación im-
portante, pues ambos
medicamentos prote-
gen contra estas en-
fermedades, conside-
rando además el alza
que se ha experimen-
tado en las últimas
semanas de cuadros
respiratorios, tenien-
do en cuenta la proxi-
midad del invierno.

El jefe de la Au-
toridad Sanitaria de
Aconcagua, Mario
Méndez, reiteró el
llamado a vacunar-
se, tanto en los cen-
tros de salud fami-
liar (Cesfam), como
en los dispositivos
dispuestos en terre-
no.

«Efectivamente
estamos en campaña
para aplicar bivalen-
te respecto de Covid
19 y también Influen-
za, estamos fuerte-
mente, no solamente
en los dispositivos de
salud establecidos
como son los Cesfam,
sino que también he-
mos salido a territo-
rios, plazas, ferias,
incluso en las eleccio-
nes hubo dos munici-
pios que en los loca-

les de votación esta-
blecieron puntos de
vacunación, que fue-
ron Catemu y San Es-
teban, aprovecho de
saludar a ambos al-
caldes que tuvieron
esa iniciativa», seña-
ló.

En este mismo
sentido, Méndez co-
mentó la importancia
de vacunarse para es-
tar preparados para el
invierno. «Estamos
un poco bajo en las
vacunas, el llamado a
la comunidad es que
se vayan a vacunar.
Hoy, efectivamente,
estamos con peak
respiratorios impor-
tantes en influenza,

hemos tenido algu-
nos brotes en estable-
cimientos educacio-
nales bastante com-
plicados, por tanto,
es necesario vacu-
narse.

«La vacuna es un
método eficiente
para poder contro-
lar la enfermedad,
pero necesitamos lle-
var a una inmunidad
de masa suficiente
para que la pobla-
ción esté segura de
que esta enfermedad
no se va a replicar
fácilmente», agregó
el jefe de la Autoridad
Sanitaria de Aconca-
gua.

Respecto de las
cifras que actualmen-
te se registran en
nuestra zona en estas
dos campañas de va-
cunación, Mario
Méndez detalló que
«nosotros en Acon-
cagua estamos por
sobre el 60% en am-
bas enfermedades,
las campañas van a
durar hasta el mes

de mayo, nos queda
poquito, y vamos a
hacer un último es-
fuerzo para salir a la
comunidad, salir a
convencer a la gente
que es necesario va-
cunarse».

Asimismo, Mén-
dez puntualizó que
«los promedios na-
cionales están más
bajos que el 60%,
55% aproximada-
mente, la meta que
nosotros tenemos de
vacunación respecto
a los grupos objeti-
vos es del 85%, así
que todavía nos fal-
ta, no poco, así que
el llamado a la co-
munidad del valle
del Aconcagua es
que se vacunen, es
muy importante
para su seguridad,
para su salud y así
evitar el enfermarse
y transmitir enfer-

medades».
Finalmente, y

ante la consulta de si
una vez finalizada
esta campaña propia-
mente tal, se abrirá la
opción de vacuna
para la población en
general, Méndez co-
mentó que «en gene-
ral, las vacunas se-
guramente van a se-
guir a disposición,
pero lo que nos inte-
resa es vacunarse
ahora, en mayo,
para llegar a estas
cifras necesarias
para tener una in-
munidad de rebaño
para proteger al
conjunto de la pobla-
ción».

Las vacunas, biva-
lente y contra la In-
fluenza, se encuen-
tran disponibles en
todos los Cesfam de
nuestro valle del
Aconcagua.

6º 20º

7º 18º

5º 22º

5º 22º

5º 24º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Reclaman por vehículos estacionados
en doble fila frente al San Camilo

Oscar Mancilla, conductor de colectivo.

Los vehículos estacionados frente al Servicio de Urgencias del San Ca-
milo complican a conductores de colectivos al momento de dejar pasaje-
ros. (Foto referencial de redes sociales)

Óscar Mancilla,
conductor de colecti-
vo, expresó su males-
tar porque sencilla-
mente no pueden de-
jar pasajeros frente al
Hospital San Camilo,
e s p e c í f i c a m e n t e
frente al Servicio de
Urgencia, debido a
que hay vehículos
que se estacionan en
doble fila, lo que les
impide dejar pasaje-
ros.

Al referirse a lo
anterior, Mancilla

sostuvo que «es una
cosa impresionante
ver tanto vehículo
particular estaciona-
do, algunos están co-
miendo ahí en el
quiosco, se dificulta
a nosotros que traba-
jamos en la locomo-
ción colectiva, en el
dejar al pasajero
como visita en ur-
gencia. Es una cosa
desesperante para
uno que maneja el
colectivo todos los
días y dejar la gente,

a veces la gente se
enoja, nos demora-
mos en dejar, así es
que no sé si la auto-
ridad está atenta a
esa acción que están
haciendo los particu-
lares para que man-
den a fiscalizar, tan-
to el municipio como
Carabineros.

- ¿Es de todos
los días?

- Es de todo los
días y a toda hora, es
impresionante.

- O sea en la
práctica ustedes
no pueden dejar
pasajeros ahí.

- Nos incomoda
mucho porque están
en doble fila, hacen
doble fila y en esa
hora peak que viene
saliendo la gente del
Mixto, es un caos, ahí
se forma un caos.

- ¿Las empren-
den contra ustedes
los pasajeros?

- Claro, la em-
prenden contra noso-
tros.

- ¿Qué les di-
cen?

- Qué cómo es po-
sible donde dejarlos a
nosotros… no es cul-
pa de nosotros, seño-
ra, si está viendo que
los particulares tie-
nen tomado eso, es

un paradero para
ello.

- ¿Los vehícu-
los, los particula-
res los dejan esta-
cionados ahí?

- Claro, los dejan
estacionados y hay le-
treros que dicen no
estacionar. Las sali-
das de las ambulan-
cias a veces se dificul-
tan porque hay gente
parada ahí, hay vehí-
culos parados que le
impiden la salida a las
ambulancias de
emergencia.

- Sí nosotros va-
mos a esta hora,
sábado… ¿o es de
lunes a viernes el
problema?

- Es de lunes a do-
mingo. El día domin-
go hay menos, pero
hay gente parada en el
letrero que dice ‘No
estacionarse ni dete-
nerse’.

- ¿Un llamado a
la autoridad?

- Sí, a la autoridad
que se preocupe, a
Carabineros  que se
preocupe de eso.

Carabineros de Catemu celebra
con todo el Día de la Madre

Este día domin-
go el jefe de Tenen-
cia  de Catemu, te-
niente Boris Gon-
zález, en compañía
de autoridades loca-
les compartió con
diversas juntas de
vecinos y clubes de
adultos mayores de
los sectores rurales
de la comuna, en
una emotiva  cele-
bración del día de la
madre, entregando
pequeños obsequios
a los presentes.

Teniente Boris Gon-
zález entrega pre-
sente a una madre.

Acá todas las madres junto a Carabineros disfrutando de su día.
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Hospital San Camilo implementa obras
para agilizar la atención en urgencias

Así funciona el tubo neumático que reduce los
tiempos de espera para análisis de los exáme-
nes.

Tubo neumático ya está operativo en la unidad de urgencias del Hospital
San Camilo.

• Tiempos de espera para análisis de
exámenes se han reducido conside-
rablemente.-

Con el objetivo de
agilizar y mejorar la
atención a los pacien-
tes en la unidad de ur-
gencias, el Hospital
San Camilo ha ejecu-
tado una serie de
obras en beneficio de
esto. Una de estas, es
la implementación de
un tubo neumático
que traslada mues-
tras de exámenes
para su análisis, tra-
bajo que ha permitido
disminuir considera-

blemente los tiempos
de espera de los usua-
rios.

El Director del
Hospital San Camilo,
Rodrigo González,
indicó que «en con-
junto con los equipos
de enfermería y jefa-
turas de servicios,
implementamosun
sistema de tubo neu-
mático que nos ha
permitido acortar los
tiempos de entrega
de los exámenes que

se toman en la urgen-
cia».

En este mismo
sentido, González de-
talló que «antes los
tubos se tomaban,
los llevaban a labo-
ratorio y eso se podía
demorar 20, 30 o 40
minutos, porque ob-
viamente, por la de-
manda de pacientes,

había que juntar va-
rios tubos y llevar-
los, y eso iba retra-
sando la atención.
Ahora con este siste-
ma, estos exámenes
se toman e inmedia-
tamente se van al la-
boratorio y en 20 se-
gundos podemos em-
pezar a procesar-
los».

Junto con esto,
desde el recinto hos-
pitalario además se
trabaja con equipos
específicos para cada
unidad de categori-
zación de urgencias;
con esto, cada equi-
po médico atiende a
los pacientes que co-
rresponde a cada
grupo.

«Estamos traba-
jando también en eso,
ya está implementa-
do, tenemos equipos
médicos en conjunto
con los equipos de
enfermería, trabajan
en áreas separadas y
están seleccionando

a los pacientes de
baja complejidad
para que no compi-
tan con los pacientes
de alta complejidad»,
puntualizó el Direc-
tor.

Asimismo, Rodri-
go González señaló
que «eso se suma a
la atención vertical,
que en el fondo es

que, cuando los pa-
cientes están eva-
luados y requieren
estos exámenes, es-
peran en una zona
cómoda, no en cami-
llas y se reduce el
tiempo de espera,
por lo tanto, nos li-
bera camillas para
atender a otros pa-
cientes», cerró.

Hasta el 26 de mayo en oficina de Postulaciones Aconcagua:

Inician proceso de admisión para
labores administrativas en Carabineros

Cabo 2º Lilian Maldonado, asistente de oficina
en la Prefectura Aconcagua.

• La policía uniformada busca re-
clutar personal para su escalafón
de Apoyo Logístico, Asistentes de
Oficina.-

La oficina de Pos-
tulaciones de la Pre-
fectura Aconcagua de
Carabineros, inició el
proceso de admisión
para el escalafón de
Apoyo Logístico,
Asistentes de Oficina,
que conforman fun-
cionarios dedicados
exclusivamente a la-
bores de tipo admi-
nistrativo, dentro de
los cuarteles policia-
les.

Los oponentes de-
ben poseer deseable-

mente especializa-
ción en las áreas de
secretariado, admi-
nistración de empre-
sas o afines, con co-
nocimientos en Mi-
crosoft Office (nivel
avanzado), redac-
ción, ortografía y
procesos administra-
tivos, así como tener
nacionalidad chilena,
hasta 30 años de
edad y otros requisi-
tos que pueden con-
sultarse en la oficina
de postulación San

Felipe, ubicada en
Avenida Libertador
Bernardo O´Higgins
#200.

En tanto, los pos-
tulantes que resulten
seleccionados, debe-
rán realizar un curso
de formación de un
año de extensión en
Santiago, con régi-
men de externado,

sin costos de arance-
les ni matrículas.
Una vez egresados,
serán nombrados
Carabineros Asisten-
tes de Oficina, pu-
diendo realizar ca-
rrera en la planta
institucional.

El trámite de pos-
tulación se debe rea-
lizar en modalidad

presencial, en la Ofi-
cina de Postulacio-
nes de la Prefectura
Aconcagua de Cara-
bineros, desde el lu-
nes 15 y hasta el vier-
nes 26 de mayo, o en

cualquier oficina de
postulaciones del
país. Más informa-
ciones al teléfono
342 334027 ó al
whatsapp +5695748
2980.
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Panquehue gana categoría Diamante de Liga Sudamericana Sénior Chile

La Selección de Fútbol de Panquehue celebra el título de la categoría Diamante para jugadores
mayores de 60 años de la Liga Sudamericana Sénior Chile.

COMUNIDAD

• Selección de fútbol de la comuna
se impuso en la final ante el club
Refugio en Olmué.-

La Selección de
Panquehue se adjudi-
có el título de la cate-
goría Diamante para
jugadores mayores
de 60 años (o catego-
ría Diamante) de la
Liga Sudamericana
Sénior Chile, tras
vencer por la cuenta
mínima a Refugio de
Valparaíso en el Es-
tadio Municipal de
Olmué.

A los 2 minutos
Alfonso Tapia ano-
tó la única cifra del
encuentro luego de
empalmar el tiro libre
de Juan Peralta,
desatando la algara-
bía de los más de 200
hinchas panquehui-
nos que presenciaron
la jornada.

No fue un parti-
do fácil ,  pues los
porteños tuvieron

tres claras llegadas a
la portería de Pan-
quehue, incluso un
penal que fue conte-
nido por Patricio
Canto.

Tras el cotejo, el
alcalde Gonzalo
Vergara felicitó a los
campeones: «Esta-
mos felices por los ju-
gadores y quienes los
acompañaron. Esta-
mos contentos por
estos hombres, a
quienes vimos jugar
cuando eran jugado-
res de Primera Serie,
y que lo sigan hacien-
do es motivo de orgu-
llo».

En tanto, Alfonso
Tapia (elegido como
el mejor jugador de
la final) comentó la
exitosa campaña de
Panquehue. «Cuan-
do íbamos ganando,

me tocó reforzar la
zona posterior para
aguantar el resulta-
do. Entremedio tu-
vimos un penal en
contra, que gracias
a Dios nuestro ar-
quero lo atajó.  A
partir de ahí creci-
mos un poco; pero
nos cansamos por la
cancha sintética…

Durante todo el tor-
neo, la defensa estu-
vo muy bien, siendo
uno de los pilares de
este triunfo. Ello su-
mado a nuestros vo-
lantes de contención
fueron importantes.
Vinimos confiados
en que podíamos
hacer las cosas
bien».

Finalmente, el
entrenador Luis
Henríquez comen-
tó la victoria: «Refu-
gio era un gran
equipo. Pero tam-
bién es nuestro mé-
rito de haber hecho
un gol cuando se nos
presentó la oportu-
nidad. Ellos, a su
vez, perdieron un

penal tapado por
nuestro arquero.
Pero estamos con-
tentos por el apoyo
de la gente que vino
a vernos… A lo lar-
go del campeonato,
la defensa ha estado
impecable. Creo que
elegimos bien a los
jugadores del plan-
tel».
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Departamentos Encón 1ª y 2ª etapa:

Vecinos piden podar árboles que interfieren
con tendido eléctrico y alcantarillado

Primer árbol que interfiere con el cableado eléctrico, ubi-
cado detrás del Block A. Segundo árbol que interfiere con
los cables, ubicado en frente del Block A.

El tercer árbol interfiere con el alcantarillado, ubicado a un
costado del Block 10. El tercer árbol también interfiere con
el cableado eléctrico.

Silvana Vera, directora de la
Dipma San Felipe.

• Desde la Dipma indicaron el procedimiento
a seguir para este tipo de situaciones.-

En el marco de lo que
es la temporada de poda de
árboles, un gran malestar
expresó la Junta de Veci-
nos de los Departamentos
Encón 1ª y 2ª Etapa, los
cuales presentan proble-
mas con tres árboles del
sector que ya están en con-
tacto con el cableado eléc-
trico y uno está compro-
metido con el alcantarilla-
do. Además de los posibles
accidentes que esto pueda
ocasionar, los árboles es-
tán tapando las lumina-
rias, aseguran.

Desde la directiva de la
Junta de Vecinos expresa-
ron que desde que asumie-
ron su cargo en el año 2021,
han estado gestionando
una poda para estos árbo-
les, entregando cartas en el
municipio y la empresa de
distribución eléctrica,
‘Chilquinta’, de las cuales
no han obtenido respuesta.

Otro punto preocupan-
te, es que en dos ocasiones;
la primera hace unos años,
antes de que asumiera la
directiva actual, y la se-
gunda el pasado mes de
febrero, las raíces de uno
de los árboles, que asegu-
ran necesita una poda, ha
roto el alcantarillado, pro-
vocando una gran filtra-
ción de agua en las veredas
del sector. Cabe recalcar
que el árbol en cuestión
tiene en compromiso el al-
cantarillado y por su altu-
ra también los cables de
electricidad.

En relación a esta pro-
blemática, la tesorera de la
Junta de Vecinos de los De-
partamentos Encón de am-
bas etapas, Michelle Le-
telier, explicó que «son
tres árboles, los otros que
han estado comprometi-
dos los tuvimos que cortar
nosotros y los vecinos, por-
que ‘Chilquinta’ y ‘Esval’
nunca vinieron. Están obs-
truyendo las luminarias,
que es lo peor, porque este
sector necesita luminarias
y se solicitó al municipio a
través de una carta, que lo
saquen y el municipio no

responde. Desde el año
pasado que estamos pi-
diendo poda, nunca hicie-
ron poda acá en el Encón
y este año estamos solici-
tando poda también, con
tiempo, por la temporada
de poda y tampoco han
venido. Desde Chilquinta
tampoco han dado res-
puesta, no dan respuesta,
te dicen que dentro de un
mes es el plazo para res-
ponderles y la respuesta en
concreto tiene que ser la
poda, y no la hacen».

También comentó la
situación que se vive con el
árbol que compromete
tanto al cableado eléctrico
como el alcantarillado,
además del malestar que
sienten como comunidad,
indicando que «se hace fil-
tración en la calle, en la
vereda, rompe el alcanta-
rillado y empieza a brotar
agua por la vereda y eso
ha pasado dos veces. La
primera vez que pasó fue
antes de que nosotros asu-
miéramos, y ahora fue en
febrero de este año, don-
de se nota en las fotos que
las raíces están levanta-
das del terreno. Sentimos
que estamos abandona-
dos por el sistema muni-
cipal, en un sector que ne-
cesita apoyo y ayuda, y la
gestión para los proyectos
que se necesitan acá; acá
no es tan solo la poda de
árboles de la que yo le es-
toy hablando en este mo-
mento, hay muchas nece-
sidades más», sostuvo.

Finalmente, Letelier
aclaró el propósito de ha-
cer pública esta situación.
«Tenemos que de alguna
manera comenzar a hacer
presión al municipio,
para que se ponga las pi-
las con temas tan sencillos
y tan burocráticos como
éste; tanto papeleo, tanta
espera, tanto trámite que
se está haciendo para po-
dar un árbol, cuando se
supone que el municipio

tiene que tener un equipo
de trabajo para esas co-
sas. Dicen que las podas
en altura, que es lo que se
necesita acá, tanto el mu-
nicipio como Chilquinta,
tienen que licitar una em-
presa para que vengan,
porque ellos no tienen per-
sonal para eso; ó sea, que
no lo van a hacer nunca.

«Que no se malentien-
da el propósito, que es solo
hacer presión para que se
haga el trabajo del cual
nosotros estamos solici-
tando ayuda, no queremos
pelear con el municipio, ni
que esto se vuelva una gue-
rra y menos que después a
uno le pongan mala cara,
es solo hacer presión, re-
cordarles que nosotros ne-
cesitamos el apoyo que es-
tamos solicitando, que el
trámite no sea tan buro-
crático, tanto papeleo. No-
sotros hemos hecho nues-
tra labor como dirigentes
en solicitar, pero el muni-
cipio no cumple, ese es el
tema», cerró.

RESPUESTA DE LA
DIPMA

A raíz de esta situación,
nuestro medio dialogó con
la directora de la Dirección
de Protección y Medioam-
biente (Dipma), Silvana
Vera, quien señaló que
«invitamos a la Junta de
Vecinos de Encón y a to-
das las juntas de vecinos
que tengan estos requeri-
mientos, que lo hagan por
el procedimiento formal,
que es que se acerquen a
Atención Ciudadana, ha-
gan ahí ese requerimien-
to y podamos revisarlo. Si
es resorte nuestro poder
ver y poder coordinar con
ellos una fecha, y si es re-
sorte de ‘Chilquinta’, tam-
bién poder apoyar en ese
proceso de poder oficiar e
indicar a ‘Chilquinta’ el
peligro que revierte ese
árbol. La idea es que la
Junta de Vecinos haga el

procedimiento formal que
existe aquí en la munici-
palidad, para que noso-
tros podamos acelerar y
apoyar este proceso. Si el
árbol está entre el tendi-
do eléctrico, la verdad que
ahí nosotros no tenemos
mucha injerencia, tiene
que ser ‘Chilquinta’, noso-
tros apoyamos e informa-
mos a ‘Chilquinta’, esta-
mos en comunicación.

«La verdad es que son
muchos los requerimientos
que nos llegan de vecinos
y vecinas para el tema de
extracción de árboles, ra-
mas que están haciendo
daños, ramas que revier-
ten algún peligro, las raí-
ces también, que muchas
veces ya el árbol está muy
grande y por eso también
la importancia de los árbo-
les en altura y que hacen
daño a ciertos artefactos,
por lo tanto, son todos los
días que se hacen. Muchas
veces tenemos una planifi-
cación y nos salen muchas
urgencias, por ejemplo,
hoy (ayer) mismo apareció
un árbol que revertía un
riesgo frente al Liceo de
Niñas y todos los días hay

un árbol que revierte un
riesgo. Vamos recibiendo
las indicaciones, vamos
recibiendo las solicitudes y
se van haciendo de acuer-
do a las urgencias que ellas
tengan».

Finalmente, la directo-
ra se refirió a lo que son los
árboles que comprometen
el alcantarillado, agregan-
do que «nosotros lo revi-
samos, si hay que extraer-
lo lo extraemos, siempre
que se pueda y también lo
coordinamos directamen-
te con ‘Esval’, también te-
nemos comunicación con
ellos, entonces puede pa-
sar que efectivamente no-
sotros tiremos el árbol y
que después ‘Esval’ vaya a
ver el tema del alcantari-
llado», cerró.
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Esta noche Unión San Felipe
choca contra un ‘grande’

El Roble y Miraflores
estuvieron gigantes en

la ‘Copa de Campeones’

A las ocho y media de esta noche, el Uní Uní jugará contra
Cobreloa.

Casi sin tiempo para
digerir el triunfo como fo-
rastero sobre Santa Cruz,
rápidamente Unión San
Felipe enfocó su mirada
en el importante duelo de
esta noche frente a Co-
breloa. El partido contra
el conjunto loíno se juga-
rá en el estadio Municipal
a partir de las 20:30 ho-
ras.

Al cotejo de hoy, los
sanfelipeños llegan sepa-
rados por tres (20-17)
unidades del ‘cuarto
grande’ del fútbol chile-
no, es por eso que lo que
suceda en el añoso reduc-

to de la Avenida Maipú,
será muy importante,
aunque en ningún caso
decisivo.

Los datos previos al
choque entre aconcagüi-
nos y nortinos, hacen su-
poner que el juego será
apretado, ya que ambos
no han sabido de traspiés
durante las últimas cinco
jornadas. Durante ese lap-
so, el Uní Uní ha ganado
tres y empatado dos par-
tidos, mientras que Co-
breloa ha vencido en cua-
tro e igualado en uno. Sin
lugar a dudas un encuen-
tro de fuerzas muy pare-

jas.
La Asociación Nacional

de Fútbol Profesional
(ANFP) designó como juez
del pleito al colegiado Die-
go Flores Seguel.

Programación:
Martes 16

15:30 Barnechea – Re-
coleta

15:30 Antofagasta –
Santiago Wanderers

18:00 San Luis – San-
ta Cruz

20:30 Iquique – De-
portes La Serena

20:30 Unión San Feli-
pe – Cobreloa

Bajo la conducción de Héctor Roco, el Miraflores está cumpliendo una campaña históri-
ca en la Copa de Campeones.

Los equipos aconcagüi-
nos Miraflores de Santa
María y El Roble de Llay
Llay, lograron instalarse
en la fase de los cuatro
mejores de la ‘Copa de
Campeones’, al ganar sus
respectivas llaves clasifica-
torias en el torneo más
importante del balompié
amateur de la región de
Valparaíso.

Durante la jornada dis-
putada el sábado pasado
en el estadio Lucio Fariña
de Quillota, fueron los de
la ‘Ciudad del Viento Vien-
to’ los encargados de dar la
primera gran alegría al ba-
lompié aconcagüino, al
doblegar por la cuenta mí-
nima al Bandera de Chile.

Tras ese duelo llegó el
turno para los santamaria-
nos del Miraflores, quie-
nes, de la mano del histó-
rico Héctor Roco, de-
mostraron que están para
cosas grandes este 2023, al

imponerse por 1 a 0 al Tri-
nidad. El gol de los acon-
cagüinos corrió por cuen-
ta de Christopher Seve-
rino.

Con esto, el balompié
de la zona logra algo im-
portante e histórico al po-
ner 2 equipos en las semi-
finales de ‘La Orejona’. En
las semifinales, El Roble se
encontrará con El Sauce
de El Belloto (Quilpué),
mientras que Miraflores se
medirá con el poderoso
Glorias Navales de Viña
del Mar.
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AMOR: Cuidado con las discusiones trivia-
les, ya que pueden convertirse en algo com-
plejo si es que no se controla. SALUD: De-
jarse someter por los vicios es muy peligro-
so. DINERO: Trate de que su rendimiento no
disminuya en su trabajo. COLOR: Anaranja-
do. NÚMERO: 1.

AMOR: A veces lo más importante está en
escuchar a la persona que está a su lado.
SALUD: Sonreírle a la vida es algo tan ba-
rato y fácil de hacer que no vale la pena en-
tristecerse por tonterías. DINERO: Invierta
en usted y en su capacitación constante.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 5.

AMOR: La confianza y sinceridad son la base
para una buena y sana relación de pareja.
SALUD: Más precaución con esos trastor-
nos de tipo alimenticio. DINERO: Enfoque
siempre su esfuerzo en alcanzar lo más pron-
to posible cada una de sus metas. COLOR:
Plomo. NÚMERO: 7.

AMOR: No mostrar sus sentimientos no le
sirve de nada, no ayuda a encontrar la felici-
dad. SALUD: Tenga cuidado con los proble-
mas a la vista. DINERO: Darse un gusto de
vez en cuando no tiene nada de perjudicial,
siempre y cuando no tenga que endeudarse
para ello. COLOR: Negro. NÚMERO: 14.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Las escenas de celos siempre ter-
minan por fracturar la relación de pareja, si
lo puede evitar hágalo.  SALUD: El exceso
de café afecta su estómago e hígado, tenga
cuidado. DINERO: Usted es muy capaz de
independizarse laboralmente. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 23.

AMOR: Las cosas no son como los cuentos
de hadas, debe ir a buscar la persona indi-
cada para usted. SALUD: No vale la pena
estresarse por cosas que no pueden ser
manejadas por usted. DINERO: Use bien su
ingenio a la hora de emprender. COLOR:
Azul. NÚMERO: 3.

AMOR: No olvide que el tiempo siempre ayu-
dará cuando se trata de recuperar las heri-
das por una relación fallida. SALUD: Si de-
sea alargar su expectativa de vida debe co-
menzar por cuidarse y no descontrolarse tan-
to. DINERO: Esfuércese y saldrá adelante.
COLOR: Blanco. NÚMERO: 2.

AMOR: No es bueno que se inicie la segun-
da mitad del mes teniendo conflictos con sus
seres queridos. SALUD: Cualquier alteración
puede ser nefasta para su presión arterial.
DINERO: Si hace bien su trabajo prontamen-
te será recompensado/a. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 2.

AMOR: Antes de acercarse a esa persona
trate de pensar que es lo que quiere obte-
ner con todo esto. SALUD: No pierda la cal-
ma, eso no le ayuda a sentirse mejor. DI-
NERO: Entienda que tiene las capacidades,
pero debe aprender a aprovecharlas más.
COLOR: Marrón. NÚMERO: 9.

AMOR: Hable con la verdad, si en su cora-
zón hay un cambio en lo que siente por esa
persona debe decírselo. SALUD: Modére-
se un poquito. DINERO: Que su exceso de
confianza en los demás no termine por in-
volucrarle en un problema en su trabajo.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 15.

AMOR: Debe tener cuidado con no darle
importancia a las cosas que su pareja le
diga. SALUD: Debe evitar en lo posible que
sus niveles de azúcar en la sangre comien-
cen a elevarse tanto. DINERO: Sus deudas
pendientes deben ser puestas al día a la
brevedad. COLOR: Morado. NÚMERO: 5.

AMOR: Quien ama de verdad nunca va a
desear mal para la otra persona, aunque se
lo merezca. SALUD: No deje que la irres-
ponsabilidad de otras personas termine por
afectar su estado de salud. DINERO: No
deje escapar las oportunidades que se pre-
sentan. COLOR: Celeste. NÚMERO: 26.
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Empresa a cargo de bacheos
en La Troya asegura trabajar

con señaléticas

Señaléticas temporales y fijas que se colocan en el sector. Segregación de zona de trabajos, a cargo de paleteros y conos.

Paleteros instalados durante trabajos del sector.

A raíz de nuestra
publicación en la edi-
ción de este viernes,
respecto al descon-
tento que existía por
parte de uno de los
vecinos de La Troya,
por trabajos de ba-
cheo en el sector,
donde aseguró que
éstos no se realizaban
con las señaléticas co-
rrespondientes, que-
daban al descubierto
por las noches y que,
sumado a alta veloci-
dad en la que transi-
tan conductores, es-
tuvo a punto de sufrir
dos accidentes, desde
la empresa a cargo
aseguraron que todas
las reparaciones se
hacen bajo las nor-
mas establecidas.

El asesor de la
empresa ‘ADS’, Cris-
tofer Hidalgo, qui-
so informar a la co-
munidad que las re-
paraciones viales que
se realizan en el sec-
tor cuentan con toda
la señalética que co-
rresponde, tanto las
que son temporales y
que se ocupan mien-
tras se trabaja en la
jornada, como ‘hom-
bres trabajando’, ‘má-
quinas trabajando’,
‘circular a 30 km por
hora’ y ‘paleteo’.

Explican que exis-
ten ocasiones en las
que, debido a la falta
de asfalto, los hoyos
son rellenados al día
siguiente. En el caso
de la fotografía de la
edición anterior, en la
que se ve el forado al
descubierto, explican
desde la empresa que
fue la propia Junta de
Vecinos del sector
que pidió al MOP ade-
lantar un bache y que,
al estar trabajando en
dos eventos distintos,
incurrió en una falta
de asfalto, la cual tuvo
que ser programada
para el día siguiente.

A pesar de este
hecho, en la que indi-
can que está incluido
en el margen de error
de los trabajos, seña-
lan que la empresa de
igual forma deja seña-
léticas fijas por la no-
che, a pesar de que
aseguran haber sufri-
do robos de éstas. Las
señaléticas que que-
dan fijas por la noche,
son de ‘precaución,
baches en la vía’ y en
el caso de que quede
un evento sin asfalto,
se rellena con tierra
para amortiguar la
caída de vehículos y
se dejan delineadores
o ‘conos viejos’.

Al respecto de
esta opinión realiza-
da por uno de los ve-
cinos del sector, el
asesor de la empresa
‘ADS’ a cargo de los
trabajos de bacheo en
La Troya, Cristofer
Hidalgo, explicó que
«en La Troya noso-
tros estamos hacien-
do el trabajo de ba-
cheos y renovación
de carpeta, específi-
camente en estos
momentos estamos
realizando la etapa
uno, que es bacheo
superficial simple.
Vamos avanzando,
pero siempre en la
etapa uno, del mejo-
ramiento de la zona,
luego tenemos que
aplicar otro tipo de
trabajo nosotros en
esos sectores. Especí-
ficamente en La Tro-
ya, la etapa uno de-
biera terminar den-
tro de dos semanas.

«Nosotros tene-
mos un procedimien-
to que está documen-
tado respecto a la
ocurrencia de este
tipo de hechos y como
evitarlos, entonces de
partida, cada una de
las cosas que señala
el caballero, nosotros
lo teníamos cubierto,
por supuesto que se

puede generar un
margen de error,
pero en este caso no
ocurrió, porque el
procedimiento nos
indica que cuando
llegamos a un sector,
llegamos a entrevis-
tarnos directamente
con la Junta de Veci-
nos para informales
el trabajo que vamos
a hacer, y si ellos
quieren tener más in-
formación del pro-
yecto o más detalles,
nosotros se la damos
y de ahí le vamos ex-
plicando qué parte
vamos a ir trabajan-
do y cómo vamos a ir
cerrando, porque
hay algunas calles
que requieren un cie-
rre parcial», sostuvo.

Además, se refirió
al bache que la propia
Junta de Vecinos pi-
dió adelantar y las se-
ñaléticas con las que
han estado trabajan-
do. «Ese bache que
está en la foto, fue la

Junta de Vecinos
quien habló con el
delegado del MOP,
para que nosotros
adelantáramos ese
trabajo, entonces
nos salimos un po-
quito de nuestra pro-
gramación, todo lo
que era la ruta de la
Universidad de Val-
paraíso y el colegio
‘Greenland’, para
adelantarnos a don-
de está la foto del ba-
che. Eso, por ejem-
plo, los letreros de
bache en la vía son
temporales, no son
fijas como las que
hay hoy día puestas;
esas señaléticas di-
cen ‘precaución, ba-
ches en la vía’ y ahí
voy eliminando pun-
tos que sacó el veci-
no.

«Él dice que no
hay señaléticas; se-
ñaléticas hay y en
este momento, y des-
de que estamos tra-
bajando hay señaléti-

cas, pero sí hemos to-
mado algunas medi-
das, porque efectiva-
mente hemos sufrido
robos de señaléticas y
yo soy testigo presen-
cial, porque un día fui
allá a las 13:00 ho-
ras, salí y volví a las
15:00 horas y ya, por
ejemplo, no encontré
una señalética de
‘hombres trabajan-
do’», finalizó.

Finalmente, Ós-
car Valencia, presi-
dente de la Junta de
Vecinos de La Troya,
consultado por esta
situación, aseguró
que «no estamos de
acuerdo con la opi-
nión, claro que es una
opinión personal,
pero no tiene que ver
con nosotros como
directiva de la Junta
de Vecinos. Se agra-
dece que estén ha-
ciendo este tipo de
bacheos y nos expli-
caron bien como era
el asunto», cerró.


